
Международная научно-практическая конференция 
«исторический опыт взаиМодействия россии  
и ГерМании» – 1 июня 2012 г.

1 июня 2012 года стартовал комплекс мероприятий, объявленных внешнеполитическими 
ведомствами россии и Германии как «Год Германии в россии» под общим лозунгом «Германия 
и россия – вместе строим будущее».

Россия и Германия – крупнейшие в европейском сообществе государства, ресурсы и про-
мышленность которых являются гарантом стабильности и благополучия не только Европы,  
но и всего мира.

В текущем году центрами года Германии в России будут Москва и Санкт-Петербург.  
В следующем году мероприятия охватят региональные центры 
нашей страны. Тематика встреч, конференций, фестивалей и 
туристических мероприятий включает самые различные сферы 
жизнедеятельности и коммуникационных процессов обоих 
государств: историю, культуру, политику, экономику, науку и 
образование, кинематограф, спорт и прочее.

Кафедра истории СПбГАСУ путем проведения этой кон-
ференции решает задачу популяризации знаний об одной из 
ведущих стран Европы – Германии. На ней подробно рассматри-
вались вопросы культурного и экономического взаимовлияния 
России и Германии.

Изданные материалы конференции представляют собой 
сборник трудов ученых, преподавателей, соискателей, студентов, 
школьников из России, Украины, Латвии и адресованы работ-
никам науки, образования, культуры и всем интересующимся 
вопросами взаимодействия России и Германии.

Подготовили И. Ю. ЛаПИна,
С. Ю. КаргаПоЛьцев

Международная научно-практическая конференция 
«санкт-петербурГ в истории и культуре россии» – 

25 апреля 2012 г.
На открытии конференции проректор по учебной работе 

СПбГАСУ д.э.н., проф. А. А. Петров подчеркнул важность и 
актуальность обозначенной проблематики. «Санкт-Петербург –  
уникальный город, и необходимо постоянно работать, чтобы 
познавать его историю и культуру, развиваться вместе с нашим 
городом, лучше понимать роль Санкт-Петербурга в истории и 
культуре России», – сказал Александр Алексеевич Петров.

Рабочую часть конференции открыл доклад петербургской 
школьницы Полины Якутиной «Морская святыня Кронштадта. 
Возрождение к жизни», посвященный будущему 100-летию 
освящения собора, 150-летию со дня рождения директора Ин-
ститута гражданских инженеров В. А. Косякова и 180-летию 
СПбГАСУ. Прозвучали доклады студентов из Туркменистана 
(А. Дурдыев), Казахстана (А. Соседова), Македонии (Д. Стефа-
новска), России.

Международная научно-практическая конференция 
«россия – китай: перекрестный Год туризМа» – 
23 мая 2012 г.

Организаторами конференции выступили Санкт-Петербургский го-
сударственный архитектурно-строительный университет и Международ-
ный общественный Фонд культуры и образования. 23 марта в Пекине со-
стоялась торжественная церемония открытия «Года российского туризма 
в Китае» и данная конференция была задумана в формате популяризации 
знаний об одной из удивительных стран мира – Китае. 

Конференцию открыл проректор по 
учебной работе д.э.н., проф. А. А. Пет- 
ров: «Россия и Китай – две великие 
державы. Для нас очень важно, что мо-
лодежь из Китайской Народной Республики приезжает учиться в 
Россию. Знания, полученные студентами в нашем университете, 
в дальнейшем будут использованы ими у себя на родине».

Вице-президент Международного общественного Фонда 
культуры и образования Максим Анатольевич Кортель подчер-
кнул важность проведения конференции для совершенствования 
коммуникативных связей между двумя странами. 

Участники конференции были очарованы презентациями 
наших китайских гостей. Чэнь Шань представила презентацию 
«Из России в Китай: особенности китайского коммуникативно-
го поведения на фоне русского», Янь Янин – «Образ страны в 
информационной публицистике туризма», Лю Я – «Самопре-
зентация языковой личности в русском и китайском интернет-
общении: типология ников». 

В заключении к.ист.наук, доц. С. Ю. Каргапольцев представил сборник опубликованных 
материалов конференции и поблагодарил автора дизайна проекта, члена оргкомитета конферен-
ции, аспирантку кафедры экономической теории СПбГАСУ Лидию Александровну Лапину за 
творческий подход к оформлению материалов конференции.

Руководство СПбГАСУ выразило благодарность президенту Международного обществен-
ного Фонда культуры и образования Попову Геннадию Николаевичу за помощь и поддержку в 
организации и проведении данного мероприятия.
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в раМках Года российской истории  
спбГасу провел серию научно-практических конференций

ПОСТИЖЕНИЕ ИСТОРИИ АкТуАльНыЕ  ПРОблЕмы 
ТЕРРИТОРИАльНОгО ПлАНИРОвАНИя

I мЕЖДуНАРОДНыЙ кОНгРЕСС мОлОДыХ уЧЕНыХ
И СТуДЕНТОв, ПОСвяЩЕННыЙ 180-летию СПбгАСу

Санкт-ПетербургСкий  гоСударСтвенный
архитектурно-Строительный  универСитет

На заседании секции было прослушано и 
обсуждено 18 докладов, затрагивающих раз-
личные вопросы в области энергосбережения в 
промышленной теплоэнергетике, газоснабжения, 
теплоснабжения, актуальные в настоящее время.

В работе секции конференции, включая до-
кладчиков, приняли участие 44 человека, среди ко-
торых 5 членов профессорско-преподавательского 
состава кафедры, 4 аспиранта, 4 магистранта,  
1 инженер-проектировщик и 30 студентов. Также 
участниками конференции стали представители 
Саратовского государственного технического 
университета имени Ю. А. Гагарина.

Среди прослушанных докладов участниками 
конференции было выделено три доклада студен-
тов и два доклада аспирантов и магистрантов, 
которые заслуживают особого внимания, как по 
тематике актуальности рассматриваемых вопро-
сов, так и по качеству изложения доносимого до 
публики материала.

Так, следует отметить доклад на тему «К 
вопросу о целесообразности применения диф-
фузионных подовых ГГУ с принудительной по-
дачей воздуха», подготовленный и доложенный 
студентом группы 2-Т-4 А. Драгомиром (на-
учный руководитель – старший преподаватель  
В. А. Яковлев). Также не менее интересным и 
актуальным был доклад студентки группы 3-Т-4  
М. Рожковой на тему «Использование многослое-
вых полимерных труб для внутренней прокладки» 
(научный руководитель – к.т.н., проф. Г. П. Ко-
мина). Третьим не менее интересным докладом 
стал доклад на тему «Прокладка газопроводов 
методом микротоннелирования», подготовленный 
инженером-проектировщиком ЗАО «РСУ-103», 
студентом-дипломником заочной формы обучения 
А. Ченгаевым (научный руководитель – д.т.н., 
проф. Г. П. Комина).

Доклад аспиранта А. Крюкова на тему «Ин-
тенсификация теплообмена и совершенствование 
конструкции водоводяных кожухотрубных тепло-
обменников» связан с тематикой его кандидатской 
диссертации, выполняемой под руководством 
заведующего кафедрой теплогазоснабжения 
и охраны воздушного бассейна, д.т.н., проф.  
А. Н. Воликова. Также слушатели конференции 
отметили еще одну актуальную тему доклада, 
направленную на повышение эффективности 
работы систем теплоснабжения. Это работа «Ис-
следование возможности снижения потерь тепла 
в тепловых сетях», выполненная магистрантской 
М. Макаровой под руководством к.т.н., доц.  
Е. А. Бирюзовой.

Запомнилась доброжелательная атмосфера 
заседания секции, проходившего под председа-
тельством заведующего кафедрой ТГС и ОВБ  
А. Н. Воликова.

В процессе обсуждения итогов конференции 
было предложено большую часть докладов опу-
бликовать в сборнике «Актуальные проблемы 
современного строительства», издаваемом в 
СПбГАСУ.

Старший преподаватель В. А. Яковлев вы-
ступил с предложением пригласить к работе в 
следующей конференции студентов и молодых 
ученых других вузов нашей страны, так как мно-
гие представители иногородних вузов высказали 
желание участвовать в работе секций «Тепло-
газоснабжения и охраны воздушного бассейна» 
и «Отопления вентиляции и кондиционирования 
воздуха». Зам. председателя секции каф. ТГС и 
ОВБ, к.т.н., проф. Г. П. Комина предложила разо-
слать приглашения во все заинтересованные в 
участии вузы.

К.т.н., проф. г. П. КомИна,
ст. преп. в. а. ЯКовЛев

В первый день работы 
конференции, 23 мая, прошел 
круглый стол, посвященный 
концептуальным подходам к 
разработке нового Генерального 
плана Санкт-Петербурга. Как 
отметила председатель КГА  
Ю. А. Киселева, на сегодняшний 
день вопросы территориального 
планирования – одна из приори-
тетных задач,  стоящих перед 
Правительством Петербурга: 
«Генплан – как на новых терри-
ториях, так и на уже застроен-
ных – это инструмент реализа-
ции социально-экономической 
политики города. Существую-
щий баланс не соответству-
ет сегодняшней программе 
социально-экономического раз-
вития. Однако новый генплан 
должен быть не революцион-
ным, а эволюционным».

Заместитель директора Ин-
ститута территориального раз-
вития В. Д. Аврутин подчеркнул, 
что Генеральный план – один из 
базовых документов в развитии 
города. «Генплан 1986 года – 
последний генплан советского 
периода, единый для города и 
области. Его расчетный срок 
1986 – 2005 гг. Однако с 90-х 
годов город вступил на новый 
путь, а его генплан не менялся. 
Изменилась генеральная модель 
развития страны и города. На-
ступил 2005 год. Срок старого 
генплана истекал, надо было 
принимать новый... Но сначала 
необходимо понять, какой город 

мы хотим видеть – представить 
его социально-экономическую 
модель, определить перспекти-
вы, а после этого уже рассма-
тривать транспортные потоки, 
инфраструктуру, зонирование 
и т. д. Надо взять некоторую 
паузу и создать документ на 
двадцать лет, как того требует 
Градкодекс».

Несомненно, завтрашний 
день нашего города напрямую 
зависит от глубокого и осмыс-
ленного анализа положения 
дел в сфере территориального 
планирования, совершенствова-
ния нормативной документации 
и построения эффективной 
организационной структуры, а 
Генеральный план – документ, 
определяющий стратегию его 
развития и будущего в целом.

В ходе пленарного засе-
дания, прошедшего 24 мая, 
были рассмотрены проблемы 
архитектурно-строительного 
проектирования, требующие 
обсуждения и последующего 
решения. Специалистами на-
шего университета были выдви-
нуты различного рода подходы 
к проблеме комплексного и тер-
риториального развития Санкт-
Петербурга и Генерального 
плана города. Так, проректор 
по развитию и дополнитель-
ному образованию СПбГАСУ, 
д.э.н., доцент А. И. Солодкий 
рассмотрел проблемы развития 
транспортной системы и их от-
ражение в Генеральном плане 

Санкт-Петербурга.
Декан архитектурного 

факультета СПбГАСУ, док-
тор архитектуры, профессор  
С. В. Семенцов посвятил свой 
доклад проблеме сохранения и 
реконструкции исторического 
центра Санкт-Петербурга.

«Каким-то одним методом 
исторический центр не сохра-
нить, – говорит Сергей Вла-
димирович Семенцов. – Не 
сохранить его и лишь силами 
реставраторов, архитекторов и 
градостроителей. Центр – это 
комплекс. Сейчас в нем про-
живает 800 тысяч человек, 
работает – около миллиона. И 
они должны там остаться. Без 
них центр погибнет.

Многие предлагают сделать 
из центра города музей. Но это 
будет губительно для него. Наш 
центр – исторический Петер-
бург – развивался совершенно 
иначе, чем любой город мира. 
Он другой. У него иные законы, 
иная морфология – построение, 
доминанты, система улиц, пло-
щадей. Поэтому и методы сохра-
нения других европейских горо-
дов Петербургу не подходят –  
надо создавать свои. Чтобы 
сохранить город необходимо 
создать уникальную программу 
сохранения, уникальную систе-
му законодательства, которые 
будут адаптированы именно к 
Петербургу».

Подготовила 
Юлиана ЖуКова

Лидия Лапина

с 23 по 25 мая в стенах спбГасу проходила 
научно-практическая конференция «актуальные 
проблемы территориального планирования 
и архитектурно-строительного проектирова-
ния», организованная по рекомендации вице-
губернатора санкт-петербурга с. Ю. вязалова, 
возглавляющего рабочую группу по вопросам 
градостроительства в санкт-петербурге.

в период с 10 по 12 апреля 2012 года в нашем универ-
ситете состоялось заседание секции «теплогазоснаб-
жения и охраны воздушного бассейна» конференции 
«актуальные проблемы современного строительства» 
I международного конгресса молодых ученых (аспи-
рантов, докторантов) и студентов, посвященного 
180-летию санкт-петербургского государственного 
архитектурно-строительного университета.
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колонка историка

250-летие восшествия на престол 
                екатерины великой

«Город над вольной невой…»
тематический вечер в рамках Года российской истории
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Смотр Сил

От сессии до сессии студенты 
живут весело?

автоМобильно-дорожноМу 
факультету65 лет

Три команды, «Мастерки», 
«Интарсия» и группа 1-ДАС-5 
представили работы по не-
скольким направлениям: моза-
ика каменная, искусственный 
мрамор оселковый, утюжный, 
мозаика деревянная «марке-
три», декорированная штука-
турка сграффито, роспись под 
мрамор, а также рефераты по 
данным направлениям.

Искусственный мрамор 
меня поразил! От настоящего 
почти не отличишь! Прекрас-
ная летящая птица, спрятав-
шаяся под листвой и лако-
мящаяся виноградом – это 
декорированная штукатурка 
сграффито. Бабочка, звезда, 
улитка, цветок – все это мо-
заика каменная. Подходишь 
к экспонатам ближе, дотраги-
ваешься до них рукой и будто 
ощущаешь их историю, то, как 
автор трудился над ними.

екатерина II алексеевна (1729–1796) – полное 
имя: софия-фредерика-августа, принцесса 
ангальт-цербстская – вступила на российский 
престол 28 июня 1762 г., свергнув своего мужа –  
императора петра III фёдоровича (1728–1762). 
трагические обстоятельства воцарения не 
помешали ей позиционировать себя просве-

щенным и милостивым монархом.

ного абсолютизма» и «фаворитизма». 
Активная внешняя политика импе-
ратрицы расширила границы России 
на западных (разделы Польши) и 
южных (присоединение Северного 
Причерноморья, Крыма, Северного 
Кавказа, Грузии) рубежах. Кроме 
того, Екатерина II выступила гарантом 
независимости США и ограничила ге-
гемонию западноевропейских держав 
в Средиземноморье.

Еще при жизни за свои деяния 
Екатерина II удостоилась эпитета 
«Великой», а время ее правления на-

зывали не иначе как «Блистательный 
век». Одним из главных «огорчений» 
императрицы было отсутствие взаи-
мопонимания со своим сыном – ве-
ликим князем Павлом Петровичем 
(будущим императором Павлом I). 
Умерла Екатерина II 6 ноября 1796 г. 
от апоплексического удара (инсульта) 
в Зимнем дворце Санкт-Петербурга, 
пробыв на престоле 34 года.

К.и.н., доц.
доц. каф. истории СПбгаСу

С. Ю. КаргаПоЛьцев 

Основным принципом ее внутренней поли-
тики было укрепление самодержавия. Опираясь 
на гвардию и помещичье дворянство, Екатерина 
II еще более ужесточила систему крепостниче-
ства в России. Период ее царствования вошел 
в историю как апогей политики «просвещен-

студенты строи-
тельного факультета 
групп 1-пз-2 и 2-пз-2 

решили сделать 
подарок любимо-
му городу ко дню 

рождения – провести 
тематический вечер, 

посвященный  
государственным  

деятелям, компози-
торам, художникам, писателям, поэтам, певцам, чьи имена и творчество  

связаны с санкт-петербургом – петроградом – ленинградом.

Они сумели найти большинство адре-
сов, по которым проживала поэтесса. 
Ксения Духова и Елизавета Иванова 
познакомили собравшихся с петер-
бургским периодом жизни выдающе-
гося русского баса Ф. И. Шаляпина.

О русском самородке И. П. Кули-
бине сделал сообщение Алексей Пе-
тров. Имена инженеров, работавших 
над проблемой защиты города от наво-
днений с момента его возникновения 
и до возведения комплекса защитных 
сооружений, поведал Вячеслав Ефи-
мов. Интересными были сообщения 
Таисии Сарана и Наталии Тушиной 
об Андрее Воронихине. Тема стиля 
модерн прозвучала в выступлении 
Александры Васильевой. В поле зре-
ния Елизаветы Верещагиной и Марии 
Гончаровой оказалось творчество 
Н. К. Рериха. Елизавету Бакшееву и 
Софью Коптеву привлекли работы 
ювелира К. Фаберже. 

Реформаторская деятельность 
С. Ю. Витте и П. А. Столыпина за-
интересовала Сергея Рыбаковского 
и Ивана Большакова. Проблемы об-
разования при Петре Великом стали 
темой сообщения Павла Котова и 
Ивана Логунова. 

Так сложился букет из любимых 
имен, преподнесенный студента-
ми к 309-му дню рождения Санкт-
Петербурга.

За техническое обеспечение те-
матического вечера отвечал Иван 
Большаков.

К.и.н., доц., 
доц. каф. истории СПбгаСу

Л. Б. назаренКо

Всех эта идея объединила. Не 
секрет, что у каждого есть свои люби-
мые герои, любимые уголки в Санкт-
Петербурге. Договорились, что поми-
мо рассказа о жизни и деятельности 
выдающегося человека, непременным 
условием будет поиск городских адре-
сов, связанных с его жизнью. 

Начался напряженный поиск ма-
териала. Часть информации студенты 
почерпнули из различных интернет-
сайтов, но самые пытливые и заинте-
ресованные обратились к серьезным 
научным работам: монографиям, 
статьям в журналах, а также в поисках 
нужного материала посетили про-
фильные музеи и выставки.

Перед участниками встречи, благо-
даря презентациям, как в калейдоскопе 
прошли зрительные образы, связанные 
с историей нашего любимого города.

Анна Абакумова выбрала темой 
«Конные памятники Петру I, Нико-
лаю I, Александру III» и показала, как 
в каждом из них отразилась историче-
ская эпоха.

Судьба и творчество Карла Брюл-
лова, последнего крупного художника 
эпохи романтизма, привлекла Марину 
Басенко и Алину Агейкину. Готовясь 
к своему сообщению, они ввели 
материалы выставки «Знаменитый и 
неизвестный Карл Брюллов» в Рус-
ском музее. 

О героях произведений Ф. М. До-
стоевского и их петербургских адресах 
рассказали Кристина Гедерцева и Али-
на Юрашевич. Судьба и творчество  
А. А. Ахматовой привлекли Елизавету 
Вишню и Александру Нехорошеву. 

В учредительном положении 
училища гражданских инженеров 
ставилось целью: «…образование 
способных для производства работ 
по правилам искусств чиновни-
ков, которые бы по назначению 
начальников губерний занимались 
исправлением и устройством дорог, 
мостов и переправ…». Но только в 
1905 г. в ИГИ открылось инженерно-
дорожное  отделение со специали-
зацией по мостовым и дорожным 
сооружениям.

Изучение мостового дела начи-
налось на IV курсе. Лекции читали 
знаменитые профессора Н. А. Бе-
лелюбский, С. В. Кербез, С. Н. Со-
ловьёв и др. Выпускники Училища и 
Института тех лет – А. А. Баумиллер, 
И. Ф. Дворжецкий, П. Н. Заболоцкий, 
Д. Д. Буйнов и др. – руководили 
строительством и реконструкцией 
мостов, дорожных труб и зданий по 
всей стране.

С образованием в институте в 
1947 г. автодорожного факультета на-
чала работу профилирующая кафедра 
«Мосты и тоннели» (МТ). Работать 
на нее были приглашены видные 
ученые, опытные производственни-
ки, преподаватели существовавшего 
в Ленинграде и расформированного 
в 1939 году автомобильно-дорожного 
института (ЛАДИ): профессор  
В. И. Крыжановский, доценты  
А. М. Крюков, И. П. Осташев,  
Н. В. Гаврилов. Первым заведующим 
кафедры стал д.т.н., проф. В. А. Качу-
рин. Работа кафедры с самого начала 
протекала в духе лучших традиций, 
заложенных многолетней плодотвор-

ной деятельностью отечественных 
ученых, инженеров мостостроите-
лей, работавших в нашей стране, за 
рубежом и в стенах института.

В 1956 году на кафедре открыта 
подготовка научно-педагогических 
кадров через аспирантуру. В числе 
первых аспирантов были будущие ве-
дущие доценты и профессора ЛИСИ 
(СПбГАСУ): В. В. Ковалев, Н. Т. Ва-
лишев, А. В. Брагин, В. А. Быстров, 
О. В. Воронин, а позднее – доценты 
А. С. Судомоин, Е. Н. Корнельев и 
А. В. Сырков. 

Под руководством ученых, опыт-
ных производственников мосто-
строителей на кафедре развернулись 
серьезные исследования по актуаль-
ной проблеме – продлению срока 
службы эксплуатируемых мостов. С 
1975 г. кафедра МТ под руководством 
профессора Н. И. Новожиловой 
становится научным центром по 
исследованию долговечности авто-
дорожных мостов.

Заведующий кафедрой Владимир 
Аполинарьевич Быстров в 1967 г. 
окончил ЛИСИ (СПбГАСУ) по спе-
циальности «Мосты и транспортные 
тоннели». Работал на строительстве 
мостов и тоннелей в ГУП «Мосто-
трест». Поступив в 1970 г. в аспиран-
туру кафедры МТ ЛИСИ, защитил в 
1974 г. кандидатскую диссертацию, 
с 1993 г. – профессор. Стаж научно-
педагогической работы в нашем 
университете составляет 44 года. 
Награжден медалью «За освоение 
целинных земель».

В. А. Быстров является Почетным 
дорожником России, отличником 

работал директором (деканом) АДИ 
(АДФ) – одного из самых больших 
факультетов СПбГАСУ, коллектив 
которого по оценкам федеральных и 
региональных органов власти при-
знан в 2003 году одним из лучших 
в России по качеству подготовки 
профессиональных кадров для разви-
вающегося дорожно-транспортного 
комплекса. 

В течение 65 лет кафедрой МТ 
подготовлено более 1500 высоко-
квалифицированных инженеров-
мостовиков. Большое внимание в 
эти годы кафедра уделяет научно-
исследовательской работе, считая 

ганизаций и фирм через ежегодно 
выигрываемые конкурсы. Так только 
в последние годы по заказам и дого-
ворам с СПБ ГУП «МОСТОТРЕСТ», 
Комиреспубликанским дорожным 
департаментом, дорожным комите-
том Ленобласти, фирмами Санкт-
Петербурга, Мурманска, Великого 
Новгорода, Свердловска, Владиво-
стока и других городов России вы-
полнены прикладные НИР по оценке 
технического состояния, определения 
остаточного ресурса и даны рекомен-
дации по определению сроков служ-
бы более 1000 мостовых сооружений, 
35 уникальным внеклассным мостам 

и путепроводам среди которых мо-
сты Санкт-Петербурга: Троицкий, 
Лейтенанта Шмидта, Дворцовый, 
Литейный, Кронштадский путепро-
вод и путепроводы в створе дамбы 
по защите СПб от наводнений, а 
также мост через Сайменский канал 
в Выборге, Колмовский мост через 
реку Волхов в Великом Новгороде, 
10 больших мостов республики 
Коми через реки Колву, Вычегду, 
Вишеру, Вымь, Сысолу и др. Кафе-
дра ежегодно получает патенты на 
изобретения.

В 2004 году специальность «Мо-
сты и транспортные тоннели» полу-
чила международную аккредитацию 
от имени Объединенной экспертной 
Комиссии (Joint Board of Moderators 
JBM) Великобритании о присвоении 
нашим выпускникам квалификации 
«бакалавр – инженер» и второго 
диплома. В 2011 году кафедре при-
своен статус Центра компетенции 
«SOFISTIK» в России, оказываю-
щего помощь при внедрении ПВК 
проектными организациями. В на-
стоящее время рассматриваются 
возможности внедрения в учебный 
процесс программного пакета «Bent-
ley RM Bridge» (Австрия) и орга-
низации центра Компетенции при 
кафедре МТ (старший преподаватель  
Д. А. Ярошутин).

Тесное сотрудничество со мно-
гими передовыми мостовыми орга-
низациями, практика выполнения 
дипломных проектов по заданиям 
организаций на реальные темы, 
привлечение студентов к участию 
в НИРС и УИРС, совершенствова-
ние компьютерной грамотности и 
профессионализм ППС, позволяет 
кафедре повышать качество обуче-
ния, стимулировать инновационные 
составляющие учебного процесса.

Продолжая лучшие традиции 
университета, кафедра МТ поддер-
живает тесные связи с вузами Санкт-
Петербурга, Москвы, Омска, Казани, 
Хабаровска, Новосибирска, Ростова-
на-Дону, Саратова, Киева, Минска 
и др., а также высшими учебными 
заведениями Бельгии, Германии, 
Франции, Болгарии, Швеции, Кубы.

В ближайшее время коллективу 
кафедры предстоит многое сде-
лать по интенсификации учебно-
методического процесса и развитию 
внедряемого нового направления 
ФГОС подготовки «Строительство 

уникальных зданий и сооруже-
ний», специализация № 6 «Строи-
тельство автодорожных мостов и 
тоннелей», не снижая качества 
подготовки по ООП 2000 года.

Подготовка и научный рост 
кадров является одним из главных 
резервов в повышении эффектив-
ности процесса обучения, что 
в сочетании с развитием МТБ, 
лабораторий, созданием электрон-
ных учебных пособий и учебни-
ков, более активным внедрением 
информационных технологий и 
интерактивных методов обуче-
ния позволит кафедре научить 
студентов приобретать не только 
необходимые сегодня профес-
сиональные знания, но и научить 
главному – привить потребность 
учиться постоянно.

Хочется пожелать всем со-
трудникам СПбГАСУ, кафедры 
МТ, АДФ, профессорам и пре-
подавателям продолжать лучшие 
традиции нашего университета и 
прививать студентам в процессе 
обучения инициативу, творческие 
навыки и потребность учиться. 
Без этого в век инноваций со-
временным профессионалом, 
руководителем-управленцем не 
стать! А нашим выпускникам из 
мира бизнеса желаем 
повернуться «лицом» к 
родному университету 
и кафедрам. И, конеч-
но же, всем здоровья, 
творческих успехов, 
благополучия и сча-
стья в юбилейном для 
СПбГАСУ, АДФ и ка-
федры МТ, 2012 году!  

Все работы были сделаны 
в рамках лабораторных. Уже 
осенью ребята дадут мастер-
классы студентам, чтобы те 
тоже научились выполнять 
подобное. 

На выставке была пред-
ставлена мозаика «Эмблема 
СПбГАСУ», сделанная сту-

дентами Т. Фридман, А. Жу-
равлевым, Р. Сыкулевой. Они 
на протяжении девяти месяцев 
трудились над ее созданием и 
сейчас рассказали: «Полтора 
месяца мы вырезали детали 
мозаики. Важно, чтобы ее 
составляющие были одно-
го размера. А остальную 
часть времени кропотливо 
выкладывали мельчайшие 
части будущего рисунка. Ра-
бота трудоемкая, но она того 
стоила!»

«Есть два вида техники, 
в которых чаще всего выпол-
няются работы: простая, но 
дающая визуальный результат 
процентов на семьдесят, и 
сложная, кропотливая, дающая 
все сто двадцать процентов 
восторга и эмоций публики. 
Здесь представлены обе, – рас-

сказал один из посетителей 
выставки, студент-архитектор 
второго курса Игорь. – За 
каждой работой виден автор. 
То есть, выполнены они в 
рамках техники, которую тре-
буют преподаватели, но автор, 
несмотря на это, привносит в 
нее часть себя. И тут-то работа 
становится уникальной. В на-
шем вузе академический стиль 
очень сумрачно представлен: 
тяжелое темное небо, от чего 
картина представляется до-

что дает нам посещение любой выставки? 
наслаждение от созерцания прекрасного, 
оценка кропотливой работы, проделанной 
художником, ощущение восторга от его 
высокого мастерства…  Эйфелева башня 
была сооружена к парижской всемирной 
выставке 1889 года и служила ей входной 

аркой. восхищение от подобного обеспе-
чено! наши студенты пока не сооружают 
такие строения, но, поверьте мне, тоже 
не лыком шиты. так, 23 мая прошло от-
крытие выставки-конкурса «архитектура. 
реставрация», приуроченной к 180-летию 
спбГасу.

блаГодариМ! блаГоГовееМ!

кафедра Мостов и тоннелей

профессор Валентина Васи-
льевна Прокофьева познако-
мила его с представленными 
студенческими творениями, а 
он, в свою очередь, поделил-
ся своими положительными 
впечатлениями о представлен-
ных работах и признался, что 
всегда тяготел к архитектуре и 
даже хотел связать с ней про-
фессиональную жизнь.

Закончить статью хочется 
теплыми словами благодар-
ности и пожеланий, которые 
оставили посетители выстав-
ки в книге отзывов. Вот лишь 
некоторые из них…

«Великолепные рисунки 
города, которому 27 мая ис-
полнилось 309 лет со дня 
основания! Виват городу! 
Виват студентам и препо-
давателям СПбГАСУ-ЛИСИ! 
Успехов вам!»

«Очень хорошая выставка! 
Какие замечательные дети –  
студенты – настоящие спе-
циалисты, хороший вкус и 
хорошее ремесло!»

«Очень рада, что в нашем 
университете прошла такая 
выставка! Интересная, раз-
нообразная и увлекательная! 
Я уважаю тот талант, труд 
и любовь, которые вложили 

студенты в каждое тво-
рение!»

«Красота и вырази-
тельность работ позво-
ляют окунуться в мир 
искусства, не выходя из 
стен университета».

«Спасибо за такую 
замечательную выставку! 
Все очень интересно и 
красиво! Главное – работы 
сделаны студентами, а 
значит, они отражают со-
временность. Мне очень 
понравились часовни. Во-
обще, все работы по свое-
му замечательны».  

 
  Юлиана ЖуКова

алёна овСЯннИКова

вольно угнетающей. Такие 
работы есть и здесь. Но тем 
самым авторы по-разному 
показывают это. И тем инте-
реснее присутствовать здесь 
и смотреть на них».

Спустя неделю после от-
крытия выставки, 31 мая, 
на балюстраде состоялось 
торжественное награждение 
ее победителей и участников. 
Диплом I степени был вручен 
команде «Интарсия» группы 
2-РРАН-5. Второе место при-

суждено команде «Мастерки» –  
группа 1-РРАН-5. И Диплом 
III степени завоевали студенты 
группы 1-ДАС-5. Все участни-
ки выставки-конкурса были 
награждены грамотами, благо-
дарностями и подарками.

Почетным гостем выстав-
ки стал правнук директора 
ИГИ (СПбГАСУ), профессо-
ра Виктора Владимировича 
Эвальда – Даниэль Кабаньоль, 
живущий в Париже. Орга-
низатор выставки-конкурса, 

«Что о картинах толковать?
Только одно сказать вам смеем:
от них струится благодать…
Благодарим! Благоговеем!»

Студенты группы 10-С-1

по каким критериям выпускники школ XXI века 
выбирают высшее учебное заведение, в котором 
они хотели бы получить высшее образование? 
вуз должен быть престижным, будущая профес-
сия – увлекательной, творческой и интересной, 
а специальность – позволяющей рассчитывать 
на востребованную, перспективную и хорошо 
оплачиваемую работу. всем этим требованиям 
отвечают специальности адф спбГасу. начиная 
с первых дней существования университета – 

училища гражданских инженеров при Главном управлении 
путей сообщения россии – профессия инженера дорожника-
путейца считалась самой престижной и уважаемой, а вы-
пускники училища наравне с учеными и врачами составляли 
цвет российской интеллигенции XX века.

ным проектам, активно участвуют 
в работе конкурсных (тендерных) 
комиссий при оценке проектных 
решений по строительству и рекон-
струкции транспортных сооружений 
Петербурга, КАД и Северо-Западного 
региона РФ.

Заключены и ежегодно обнов-
ляются договоры с 20-ю ведущими 
мостовыми организациями и фир-
мами Санкт-Петербурга с целью 
повышения качества и организации 
студенческих производственных и 
преддипломных практик, сбора ис-
ходных материалов для выполнения 
дипломных проектов по заявкам 

Высшей школы СССР, Заслужен-
ным работником Высшего профес-
сионального образования РФ, членом 
УМО вузов железнодорожного транс-
порта (1989-2011 гг.), независимым 
экспертом научно-технической сфе-
ры ГУ РИНКЦЭ. С 1993 по 2007 

НИР одной из обязательных функций 
ППС.

Преподаватели кафедры регу-
лярно оказывают консультативную 
помощь научно-производственным 
организациям, являются экспертами 
по научным направлениям и конкрет-

организаций на реальные темы 
проектирования, строительства или 
реконструкций, а также для решения 
вопросов будущего трудоустрой-
ства.

Объемы прикладных НИР ка-
федра выполняет по заказам ор-

От коллектива ЗАО «Институт 
“Стройпроект”» и его генерально-
го директора А. А. Журбина на имя 
ректора СПбГАСУ поступило по-
здравление в адрес профессорско-
преподавательского состава, сту-
дентов и аспирантов кафедры 
мостов и тоннелей со 180-летием 
университета: «Мы искренне бла-
годарны вам за подготовку велико-
лепных специалистов, которыми 
вы можете по праву гордиться! 
Уже не первый год выпускники 
университета успешно работают 
в нашей компании, демонстрируя 
отличный уровень профессио-
нальной подготовки и искреннюю 
увлеченность своим делом. Бла-
годаря их таланту были созданы 
многие крупнейшие проекты 
транспортной инфраструктуры 
нашего родного города: мосты – 
Александра Невского, Троицкий, 
Благовещенский, кольцевая авто-
дорога вокруг Санкт-Петербурга, 
Западный скоростной диаметр 
и многие другие. От всей души 
желаем вам благополучия и про-
цветания! Спасибо вам за высокий 
профессионализм, терпение и 
мастерство!»

Юлиана ЖуКова

Коллектив кафедры мостов и тоннелей СПбГАСУ

Момент соединения конструкций пролетных строений в 
центральном пролете (монтаж «золотого звена») Большого 
Обуховского моста через реку Неву в г. Санкт-Петербурге

Дворцовый мост, где кафедрой МТ проводились исследова-
ния реальной нагруженности и оценки остаточного ресурса

Защита дипломного проекта «Разработка проекта реконструк-
ции моста через р. Сясь на км. 515 + 372 автодороги Вологда – 
Новая Ладога», выполненного по заданию Дорожного Комитета 

Ленинградской области студентом О. Утенковым (1-МТ-5). 

Правнук  проф., 
директора ИГИ  
В. В. Эвальда –  

Даниэль Кабаньоль
и проф. В. В. Прокофьева

Арочный пешеходный мост из новых облегченных 
древесно-пластиковых труб в ЦПКиО им. Кирова. 
Проект разработал к.т.н. доц. каф. МТ А. М. Димов
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представления на тему ЕВРО – 2012. 
Эти веселые сценки давали победите-
лям небольшое преимущество во вре-
мени, за первое место – 15 бонусных 
минут, за второе – 12 и т. д. Здесь нас 
ждала наша вторая маленькая победа –  
мы были впереди! Хотя я уверена, 
что жюри сложно было сделать вы-
бор – все выступали на высоте. Лич-
но мне очень запомнилась команда 
«Дежавю», которая представляла 
сборную мира. Ребята рассказывали 
интересные факты из жиз-
ни известных футболистов, а 
мы должны были отгадывать 
их имена. Команда «Хакуна-
Матата» предложила новый 
судейский состав для матчей, 
а ребята из «Чаха маха» были 

лучшими болельщиками на 
нашей арене.

После обеда началось 
все самое интересное! Пока 
у нас было немного свобод-
ного времени, весь женский 
состав участников смотрел 
на нереальные вещи, ко-

В рамках данной 
конференции обсуж-
дались самые разные 
и наиболее волную-
щие страну проблемы 
экономики и общеэко-
номического развития 
России в целом. Слу-
шая доклады участни-
ков из МБИ, СПбГУ-
ЭФ, СПбГАСУ, орга-
низаторы отметили 
достаточно хорошую 
подготовку студентов 

нашего универ-
ситета, интересное содержание докладов и активное 
участие в обсуждениях. Особенно всем запомнилось 
блестящее выступление студентки 1 курса, 2-М-1 Юлии 
Поздняковой с исследовательской работой «Проблема 
выбора системы потребительского кредитования».

«С данной темой я работаю уже не один год. Мне 
захотелось разобраться и понять, почему одни кре-
диторы довольны условиями оплаты, а другие – нет, 
одни банки имеют достойную репутацию, а другие 

обвешаны жалобами, с какими банками 
стоит сотрудничать, а каких следует 
опасаться, – говорит Юля, – ведь взять 
кредит достаточно просто, а вот вернуть 
его – многолетний труд».

Каждый, кто присутствовал на этой 
конференции, почерпнул для себя много 
полезного из этой работы. И организа-
торы, и сами участники конференции 
были единодушны, присудив Юле по-
четное 1-е место! Мы желаем ей даль-
нейших успехов и больших творческих 
побед в будущем! 

Ирина ТугуТова, 2-м-1
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200-летию Отечественной войны 1812 года посвящается…

В контакте

актуальные проблемы 
экономической теории и 
экономической политики

У нас Зарница! 

О призвании Рюрика на Русь 
мы знаем из «Повести временных 
лет», автором которой считают мо-
наха Киево-Печерского монастыря 
Нестора. Летописец писал об ин-
тересующих нас событиях спустя  
2,5 века и, скорее всего, многого 
уже не знал, как и старогерманского 
языка, на котором и был составлен 
договор между славянскими вож-
дями и датским конунгом Рёриком 
Ютландским (кириллица в языческой 
Руси еще не имела распространения). 
Так, известную фразу «sine hus tru va-
ering» («свой род и верное воинство») 
Нестор понял как «Синеус и Трувор», 
домыслив непонятные ему слова как 
исторические персонажи, да еще бра-
тья Рюрика, причем, вскоре умершие. 
Реальный же Рёрик Ютландский, дей-
ствительно, имел братьев Хемминга 
и Харальда, скончавшихся еще до его 
прихода со своим родом и дружиной 
на Русь. Опровергает существование 
Синеуса и Трувора также тот факт, 
что Белоозера, куда летописец по-
мещает на княжение Синеуса, в IX в. 
просто не существовало (этот город 
возник только в Х в.), а в культурном 
слое небольшого городища Изборск 
под Псковом, куда Нестором был 
определен Трувор, археологически 
не выявлено скандинавских вещей 
этого времени.

Нестор объяснял причину при-
звания варягов отсутствием согласия 
среди родовых старейшин древнесла-
вянских племен, грозившим перера-
сти в большую усобицу: «Земля наша 
велика и обильна, а порядка в ней нет 
<…>». Современная историческая 
наука (исследования Г. С. Лебедева, 
И. В. Дубова, А. Н. Кирпичникова) 
считает более значимой другую 

Два великана 
в шапке золота литого
Старый русский великан
Поджидал к себе другого
Из далеких чуждых стран.
за горами, за долами
уж гремел об нем рассказ,
И померяться главами
захотелось им хоть раз.
И пришел с грозой военной
Трехнедельный удалец, –
И рукою дерзновенной
Хвать за вражеский венец.
но улыбкой роковою
русский витязь отвечал:
Посмотрел – тряхнул главою.
ахнул дерзкий – и упал!
но упал он в дальнем море
на неведомый гранит,
Там, где буря на просторе
над пучиною шумит.

текущий 2012 год отмечен сразу двумя юбилейными датами начала древнерусской государствен-
ности: 1150 лет призванию варягов и установления правящей династии рюриковичей, а также 
1130 лет объединению северной и Южной руси в единое государство с центром в киеве. 

причину – необходимость защиты 
северных рубежей Руси от набегов 
варягов-викингов, которых повсе-
местно называли еще норманнами. 
Данные термины не являются этно-
нимами, а обозначают собирательно 
древних датчан, шведов и норвежцев. 
Слово «варяг» происходит от древ-
негерманского «вар» – договор, и 
буквально означает «контрактник»; 
викинг – от слова «вик» – морское 
торгово-ремесленное поселение, 
исторический предшественник фео-
дальных городов Северной Европы; 
норманн – переводится как «север-
ный человек» или «северянин». Вся 
Европа эпохи раннего средневековья 
настолько страдала от скандинавских 
вторжений, что 1 мая 888 г. церковный 
собор в Меце постановил включить 
в текст богослужения слова: A furore 
Normannorum libera nos, o Domine! 
(И от ярости норманнов избави нас, 
Господи! – лат.).

Собравшиеся, скорее всего, в Ла-
доге в 862 г. старейшины славянских 
и финских племен решили на дого-
ворной основе пригласить знатного 
и авторитетного скандинава Рюрика 
к себе на службу: собирать дань и 
защищать земли от нападений, с со-
хранением основных контрольных 
и законодательных функций в руках 
местной вечевой администрации. 
Такого рода отношения были обыч-
ной европейской практикой эпохи 
раннего феодализма. Кроме того, 
хорошо известно, что шведские и 
норвежские викинги терроризиро-
вали всю Европу грабительскими 
набегами. Приглашенный же чуже-
земец «из данов» – заклятых врагов 
«свеев» и «норгов» – мог защитить 
со своей дружиной северные племе-
на Руси от пиратских акций морских 

разбойников. Расчет славянских 
вождей строился не только на вза-
имной ненависти скандинавов, но и 
на военном опыте Рюрика, хорошо 
знавшего все повадки норманнов, 
к миру которых он принадлежал и 
сам. Этот предводитель викингов 
к тому времени владел землями в 
западной Ютландии и на фрисланд-
ском побережье, контролируя один 
из магистральных путей Северного 
моря.

Оказавшись со своей дружиной 
в Ладоге, Рюрик не мог не оценить 
все стратегические преимущества 
Северной Руси, открывавшей зна-
менитые водные пути «из варяг в 
греки» и «из варяг в арабы» – пути 
к деньгам, славе и власти. Утвер-
дившись в своем положении, Рюрик 
в 864 г. перебрался из Ладоги в но-
воукрепленный Новгород и раздал 
своим мужам кривичский Полоцк, 
мерянский Ростов, а также уделы в 
землях муромы и веси. Таким обра-
зом, с одной стороны, этим очерчи-
вается первое на севере Восточной 
Европы устойчивое государственное 
образование, возникшее на месте 
конфедерации славянских и финских 
племен, с другой –  данный факт 
означал начало внутриполитической 
борьбы за власть и привилегии среди 
новгородской верхушки.

В 870–874 гг. Рюрик на время 
возвращается на Запад и улаживает 
правовые отношения с королем Фран-
ции Карлом Лысым и Германии –  
Людовиком Немецким. В Ладоге и 
Новгороде в это время формируется 
антикняжеская оппозиция во главе 
с Вадимом Храбрым, внуком Госто-
мысла – легендарного предводителя 
новгородских словен, их первого 
князя или посадника. Вернувшись, 

Рюрик сумел подавить восстание, 
убив Вадима и его сподвижников. 
Расправившись с непокорными, 
князь вступил в династический брак с 
одной из представительниц местной 
знати (Ефандой, по В. Н. Татищеву), 
с целью придания своему положению 
большей легитимности. Эти события 
означали победу не только Рюрика, но 
и тех, кто его «призвал». Выборные 
старейшины отныне уже не зависели 
от воли своих соплеменников, исходя 
из принципа «военной демократии» 
периода родоплеменных отношений, 
а стали частью феодальной государ-
ственной системы, получив возмож-
ность передавать имущество и титул 
по наследству.

Второй период пребывания Рю-
рика на Руси (875–879 гг.) отмечен 
стабилизацией экономических свя-
зей на Балтике, а также утверждени-
ем новой династии – рождение князя 
Игоря Рюриковича. Добавим также, 
что исходя из археологических 
данных, варяги принесли на Русь 
не только обновленный механизм 
правления и торговли, но и лучшее 
оружие, совершенные корабли, осо-
бые украшения и поведенческие 
императивы. Примерно по такой же 
схеме, викинги, во главе с конунгом 
Роландом, осели в начале Х в. в 
Нормандии, став за 1–2 поколения 
составной частью французского 
государства (утверждение силой, 
смешанные браки, принятие христи-
анства и местных законов, активное 
строительство и пр.).

После смерти Рюрика носителем 
политических, сакральных и воен-
ных функций нового режима стал 
опекун малолетнего князя Игоря 
и герой многих былин и преданий 
Олег Вещий. При нем формируется 

межплеменное войско Северной Руси 
и совершаются походы на Киев, а 
затем и далее – на Царьград (Кон-
стантинополь).

Дату захвата Олегом Киева в  
882 г., в ходе которого был вероломно 
убит местный князь Аскольд, также 
варяг, но уже христианин, многие 
историки считают окончательной 
датой процесса образования Древ-
нерусского государства.

Что касается скандинавов, осев-
ших на пространствах Руси, то они 
постепенно растворились в этно-
культурном котле генерирующей 
русской государственности. Масса 
домыслов и околонаучных интер-
претаций данных фактов породила 
такие концепции, как норманизм 
(теория о исключительной роли 
норманнов в образовании Древней 
Руси) и антинорманизм (полное от-
рицание всякого участия норманнов 
в процессе древнерусской истории). 
При всей сложности отделения 
мифа от реальности, современная 
наука одинаково отвергает теории 
и норманизма, и антинорманизма. 
Роль варягов в исторической судьбе 
Гардарики (так скандинавы назы-
вали Русь за обилие городов на ее 
территории) подтверждена не только 
письменными, но и многочисленны-
ми археологическими данными из 
материалов могильников, поселе-
ний, кладов.

Данный комплекс фактов рас-
ширяет наши представления об 
истории образования и развития 
древнерусской государственности в 
ее этносоциальном, политическом и 
культурном аспектах.

К.и.н., доц., 
доц. каф. истории СПбгаСу

С. Ю. КаргаПоЛьцев

12 июня 1812 года Великая Армия Наполеона вторглась в 
пределы Российской империи. Александр I обратился ко всему 
русскому народу с призывом «единодушным и общим восстанием 
содействовать против всех вражеских замыслов и покушений».  С 
первого дня война стала Отечественной. Она явилась испытанием 
для всех сословий российского общества, объединившим усилия 
для отражения нашествия «двунадесяти языков». 

25 декабря 1812 года Александр I утвердил манифест «О при-
несении Господу Богу благодарения за освобождение России от 
нашествия неприятельского». В этот же день было объявлено 
о строительстве в Москве церкви во имя Христа Спасителя в 
ознаменование победы над Наполеоном.

В 15-ю годовщину Бородинского сражения 
состоялась торжественная закладка Нарвских 
ворот. Автором проекта был Василий Петрович 
Стасов. В газете «Северная пчела» сообщалось: 
«В пятницу, 26 августа, в день незабвенного в 
воинских летописях России сражения Бородин-
ского происходила здесь, в Санкт-Петербурге, 

за Нарвской заставой, закладка новых триум-
фальных ворот в честь гвардейского корпуса. 
Там собраны были в строю все служащие в 
гвардейском корпусе генералы, офицеры и 
нижние чины, имеющие медали за 1812 год и за 
взятие Парижа, также кульмские кресты, всего 
более 9000 человек».

Из истории празднования юбилеев  
              Отечественной войны 1812 года

«Надлежит на собственных полях 
умереть, или победить его…»

материал подготовлен д.и.н. И. Ю. ЛаПИной

в связи с 20-летием отечественной 
войны 1812 года Михаил Юрьевич лер-
монтов написал стихотворение, в кото-

ром отразилась как в зеркале вся 
история войны 12-го года. пы «Белая гвардия» упомина-

ется студент, который размыш-
ляет, как дожить до стипендии. 
Какие четыре слова мы заме-
нили словом «размышляет»? 
Студенту ничего другого не 
приходится, как гадать на 
кофейной гуще.

Вы знаете, какой вид мусо-
ра придумала собирать мэрия 
Парижа, если его на Елисей-
ских полях 1 января убирают 
так: сначала идет каток, а 
затем машина-пылесос? Ока-
зывается так во Франции из-
бавляются от пустых бутылок 
из под шампанского.

Посмотрите на картинку 
вверху. Фотограф начала XX 
века Артур Моул называл свои 
творения «живой фотографи-
ей». Вот одно из них. Что пред-
ставляет собой картинка? Как 
вы правильно догадались – это 
флеш-моб, а «материалом» для 
рисунка были люди.

На протяжении игры ко-
мандой «Клевер» руководили 
сплоченность, креатив, изо-
бретательность и чувство 
юмора, которые помогли нам 

в минувшем месяце, 5 мая, в Международном банковском ин-
ституте (IBI) прошла 14 Межвузовская студенческая научная 
конференция «актуальные проблемы экономической теории 
и экономической политики». в ней принимали участие сту-
денты ведущих университетов санкт-петербурга: спбГасу, 
Мби, финЭка, а также рГпу им. Герцена. нам готовиться к 
конференции помогала преподаватель кафедры экономиче-
ской теории, к.э.н., доц. Майя ивановна лесная.

в конференции, прошедшей в Мби, приняли активное 
участие студенты нашего университета: а. ведерникова, 
Ю. позднякова, е. предеин, о. арсеньева, е. сергеева,  
к. овчинникова, я. секацкий, к. яркина, о. бочкарева,  
а. козлова, Э. Юганова, я. захарова, а. колокова, е. коря-
гина, в. тайбарей и к. ермолаева  под руководством пре-
подавателей кафедры экономической теории к.э.н., доц.  
М. и. лесной и д.э.н., проф.  е. Г. Гужвы. 

Соревнования у моей команды 
началось уже с самого утра. Мы, как 
обычно, опаздывали на автобус, и, 
не замечая ничего вокруг, бежали от 
общежития к университету. Первая 
маленькая победа была достигнута, 
когда мы все-таки заняли свои места 
и отправились к месту назначе-
ния. Так здорово, когда с утра тебя 
встречают не кислые сонные лица, а 
бодрые и счастливые ребята, готовые 
к насыщенному дню!

 В живописном ДОЛ под Зелено-
горском нас встретили организаторы. 
Мы собрались на месте, где проходят 
утренние линейки лагеря. Кто-то, воз-
можно, вспомнил свои построения на 
пионерских линейках в детстве, а 
кто-то почувствовал это впервые. 
После того, как все разделились 
на 5 команд, нам объявили: «Этот 
квест будет еще более сложным, чем 
предыдущий! И территория игры 
будет выходить за границы лагеря». 
Никого эти слова видимо сильно не 
испугали, а я уже представляла, что 
будет со мной вечером.

Тематика первого задания каж-
дый год меняется, 
но она неизменно 
связана с темами 
общечеловече -
ских ценностей, 
патриотизма и 
здорового образа 
жизни. В первой 
половине дня мы 
готовили мини-

торые творили на 
турниках мальчики 
из команды «Буба-
лех». Казалось, что 

обыграть этих людей невозможно! 
Но вот раздают маршрутные листы, 
первые загадки и игра началась!

Скажу честно, первая загадка по-
вергла нас в шок! «В Кайзерслаутерне 
его назвали в честь Фрица Вальтера». 
За неимением Интернета первое, что 
пришло в голову – оружие, и мы об-
бегали все тиры лагеря. Лишь через 
полтора часа мы все-таки узнали, что 
это был стадион! Дальше все шло по 
цепочке: перенести всю команду че-
рез высоко натянутую веревку, искать 
шарики в перемешенном с маслом 
песке, катить тяжеленую бочку в 
гору, ползать по веревке через ручей, 

кататься на санках по траве… Все бы 
ничего, если бы во время всего этого 
рядом не взрывались петарды, и в 
тебя не целились из пейнтбольного 
маркера. Все, кто вытерпел это – про-
сто герои!

К семи часам вечера команды 
по очереди приходили к финалу. 
В радиусе 100 метров в лесу мы 
должны были найти свой приз. Так 
как наша команда пришла на место 
первой, нам проще всего было об-
наружить его. Сюрпризом оказалась 
игрушечная дудка фаната, лежавшая 
в дупле дерева. Уставшие, но очень 
довольные мы с нетерпением ждали 
объявления результатов.

После ужина наступил самый 
волнительный момент – награжде-
ние.  В итоге места распределились 

р е б я т  в д о х -
новили меня 
организовать 
команду  для 
участия. В на-
значенный день 
в стенах МБИ 
играла команда 
СПбГАСУ с по-
весеннему не-
заурядным на-
званием «Кле-
вер» (от англ. 
«Clever») в сле-
дующем соста-
ве: Екатерина 

Корягина, Ольга Бочкарева, 
Ксения Ермолаева, Анастасия 
Зинченко и Эллина Юганова.

Особый интерес вызвали 
такие неординарные вопро-
сы:

Назовите пять слов, ко-
торыми заканчивается и зим-
няя, и летняя сессии Государ-
ственной Думы Российской 
Федерации? Ответ оказался 
для многих прост и очевиден: 
«Славься, страна, мы гордимся 
тобой».

В песне «Кофейни» груп-

Несмотря на то, что мы 
были гостями в МБИ, благо-
даря хозяевам чувствовали 
себя как дома. Когда кон-
ференция подошла к концу, 
студенты МБИ Сергей Свит-
ко, София Голод и Татьяна 
Усатова провели для нас экс-
курсию по залам института, 
а также пригласили принять 
участие в игре «Брейн-ринг», 
которая должна была пройти 
в МБИ 17 мая.

Такой радушный при-
ем и доброжелательность 

В светлых аудиториях 
одного из коммерческих 
банковских институтов Рос-
сии обсуждались денежно-
кредитные проблемы, заня-
тость, безработица и доходы 
населения РФ, проблемы 
экономики и предпринима-
тельства в России. Ребята 
с интересом обсуждали со-
временные экономические 
вопросы, делились опытом 
и идеями по совершенство-
ванию экономики нашей 
страны. В секции «Пробле-
мы предпринимательства 
в России» студенты  сразу 
нашли общий язык и с удо-
вольствием задавали вопро-
сы по теме моего выступле-
ния «Интернационализация 
российских строительных 
компаний».

занять вторую позицию в 
первом раунде. Затем удача пе-
решла на сторону соперника.  
Но мы нисколько не огорчи-
лись, так как получили опыт 
игры и практику организо-
ванного сосуществования в 
команде, что является не-
обходимыми навыками для 
эффективного управления.

Спасибо студентам МБИ 
за приглашение и интересное 
мероприятие! Продолжаем 
оставаться в контакте!

екатерина КорЯгИна,
1-м-1

Фото: никита Бейзеров

в воскресенье, 20 мая, состоялось мероприятие, которое уже прочно 
и, надеюсь, надолго вошло в нашу студенческую жизнь. квест – это 
спортивно-интеллектуальная игра, которая проводится в традициях старой 
доброй «зарницы». поиграть в нее мог абсолютно любой студент. нужно было 

только собрать свою команду и подать заявку в 131 кабинете. 
смысл игры заключается в разгадке необычных загадок, кото-
рые требуют смекалки, общего командного духа, знания истории, 
и выполнении на время самых разных, иногда опасных, заданий 
с элементами военной подготовки. победа достается той команде, 
которая быстрее и качественнее прошла все этапы.

таким образом: 5 место – «Хакуна-
Матата», 4 место – «Дежавю». Дей-
ствительно интригующе объявляли 
организаторы тройку  лидеров: 3 
место – «Чаха маха», 2 место (с от-
ставанием всего на 2 мин!) – наша 
команда «Почти реальные пацаны», 
и победителями стали ребята из ко-
манды «Бубалех»! И мы, довольные, 
с дипломами и сладкими призами 
отправились домой.

Это был сумасшедший день! Спа-
сибо всем, кто его организовал игру и 
в ней участвовал! Уверена, что все по-
лучили только положительные эмоции 
и в следующий раз с удовольствием 
будут участвовать в квесте снова!

Лена одИнцова, м-2
Фото: маргарита радЧенКо,

екатерина ПеТрова
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в поездке было поднятие на 
вершину древней крепости, к 
которой ведут бесчисленные 
ступеньки! Мы их все преодо-
лели и увидели прекрасный 
пейзаж! Перед нами лежал 
весь город, финский залив, 
лес… В общем, впечатлений 
более чем достаточно! Спаси-
бо огромное нашим органи-
заторам!»

Подготовила 
мария веЖновец, 

2-Т-2

Всем привет! Потянулась 
рука написать первые впе-
чатления о Валааме. Сейчас 
они уже, конечно,  далеко не 
первые – прошло два дня, 
но я все же решил написать 
статью о моей поездке. По-
чему моей, а не нашей? По-
тому что каждый туда ехал 
за своим. Завязать новые 
знакомства, провести время 
в хорошей компании, узнать 
много нового о нашей необъ-
ятной стране. За этим ли ехал 
я? Вопрос спорный, но вовсе 
не потому что я асоциален 
или нелюбознателен. Совсем 
нет. Я люблю общаться с 
незнакомыми мне людьми и 
узнавать интересные факты. 
Но первоочередной моей 
целью было знакомство не с 
местом, а с самим с собой –  
хотел почерпнуть что-то но-
вое, посмотреть на мир, и в 
том числе на себя, с другой 
стороны. Удалось ли мне это? 
Время покажет, но какие-
то выводы для себя я уже 
сделал.

Когда я учился в школе, 
мы с родителями часто путе-

шествовали по Ленинград-
ской области и чуть дальше, 
и бывали в Пскове, Великом 
Новгороде, Синявинских вы-
сотах и других местах. И хоть 
я и был тогда маленьким, все 
равно ощущал неповтори-
мую энергетику этих мест. 
Деревянные храмы, купола с 
крестами, монахи в черных 
одеяниях… Все это внушало 
во мне чувство какой-то «за-
крытой двери», тайны и чего-
то непознанного.

Потом понеслись трудовые 
будни университета со всеми 
вытекающими последствиями, 
обстоятельствами и события-

ми, а я как-то я отошел от темы 
религии и этой самой «закры-
той двери». Поездка позволила 
мне почувствовать вновь то 
самое забытое, что я когда-то 
переживал, стоя и смотря на 
завораживающие памятники 
архитектурного зодчества 
Руси, которые выглядят для 
меня куда захватывающе, чем 
огромные небоскребы.

Неповторимая природа, 
местные правила, своеобраз-
ный климат, который опазды-
вает от нашего примерно на 
месяц (т. е. сейчас там погода 
начала мая) – все это как будто 
помогло мне отмотать жизнь 

не на месяц, а на несколько лет 
назад. В двух словах о таком 
месте не расскажешь, но меня 
в очередной раз поразили даже 
не храмы, а монахи, послуш-
ники. Моим светским умом до 
сих пор не понять, как можно 
отказаться от всех благ циви-
лизации, салонов иномарок, 
бумажек со значками Ярос-
лавля и Хабаровска… Люди, 
которые живут там – смогли. 
На одном острове собрались 
совершенно разные личности, 
начиная от талантливых вра-
чей, инженеров и заканчивая 
бывшими наркоманами и ал-
коголиками. Всех объединяет 

«попадая на валаам, будто разрываешь ниточку, свя-
зывающую тебя с повседневной, будничной жизнью. при-
вычная картина мира рушится, создается ощущение, что 
ты оказываешься в прошлом. если не учитывать какие-то 
формальные мелочи и поддаться только личностному 
ощущению, замечаешь лишь: грунтовые дороги, рассчитан-
ные разве что на лошадь с телегой, белокаменные храмы, 
безлюдность, тишину, чинность, живописные пейзажи… 
время идет здесь невероятно медленно.

здесь хочется остановиться, раздумать, побыть наеди-
не с собой, побыть наедине с богом…»

Катя Караваева, 1-а-1

одно – вера и стремление 
очиститься от прошлого, ино-
гда пагубного.

В заключение хочу ска-
зать, что ограничиться одной 
поездкой в такое место не 
получится. Чтобы реально 
испытать что-то большее, надо 
приехать туда на несколько не-
дель. Готов ли я съездить туда 
на более длительный срок, чем 
выходные? Нет. И не потому, 
что я молод, полон сил и так 
далее. Совсем нет. Просто 
для этого нужно определенное 
состояние души. Но возможно 
настанет когда-то это время...

Саша дмИТрИев, 1-мТ-4

Было раннее воскресное 
утро 13 мая. Солнце вовсю 

светило в окно, и надо 
было собираться в универ-
ситет. Но на этот раз не на 

учебу, а для того, чтобы 
поехать на экскурсию в Вы-
борг! Поэтому я в отличном 
настроении вышла из дома 

и направилась к метро…

Возле главного корпуса нас 
уже ждал автобус, на котором 
мы и отправились в путь! По 
дороге в Выборг экскурсовод 
рассказывал нам интересные 
истории и легенды об этом 
городе в древности. К тому 
же наш рассказчик оказался 
с хорошим чувством юмора, 
поэтому ехать было вдвойне 
интересно.

В Выборге мы провели 
замечательный день! Сначала 
погуляли по старинным улоч-
кам, выложенным брусчаткой 
и составленным невысокими 
зданиями, которые были ве-
ликолепны! Потом вышли на 
рыночную площадь, где на 
мостовой до сих пор остались 
камни с выгравированными 
на них номерами торговых 
мест… Мы поняли, что Вы-
борг – идеальный город для 
отдыха от шума и суеты ме-
гаполиса.

После мы отправились в 
парк Монрепо. Величествен-
ность и красота природы здесь 
просто поражают! Холмы и 
возвышенности, на которых 
раскинулись величавые сосны, 

тихая бухта и огромные гряды 
камней, оставшиеся здесь с 
ледникового периода, произ-
водят неизгладимое впечатле-
ние! Сейчас парк существует 
как музей-заповедник. Здесь 
расположена усадьба барона 
Николаи, сейчас находящаяся 
на реставрации. Усадебный 
дом построен по проекту архи-
тектора Жозефа Мартинелли в 
стиле классицизма и представ-
ляет немалую архитектурную 
ценность. Парк постоянно 
украшали, здесь есть статуя 

неются огромные гранитные 
глыбы. Ответ на этот вопрос я 
получил в парке-заповеднике. 
Еще по дороге туда наш экс-
курсовод рассказал нам, что 
город стоит на залежах гра-
нита, и продемонстрировал 
нам это на примере прору-
бленного в горной породе на 
20 метров вглубь ущелья для 
железнодорожного полотна. 
Со стороны – это неописуемая 
красота. Из горной породы 
торчали заостренные глыбы, 
которые были грубо обтесаны 

так, чтобы не мешать проезду 
поезда. Провода над путями 
добавляли немного мрака, а 
рельсы уводили все это в не-
известную даль».

Ульяна Тужилина (М-3): 
«Больше всего запомнился 
парк Монрепо! Огромные ка-
менные глыбы, принесенные 
когда-то ледником, древние 
сосны, чьи корни выходят 
из-под земли, создают впечат-
ление древнего мира. И только 
памятники, беседки, мостики –  
островки архитектуры – воз-
вращают нас к реальности. 
Там даже есть «Край света»! 
Также очень ярким моментом 

следний завершающий этап 
нашего путешествия, после 
чего мы немного уставшие, но 
очень довольные отправились 
домой.

По дороге обратно ребята 
успели поделиться со мной 
впечатлениями от увиден-
ного.

Артем Герасимов (БЖ-3): 
«Больше всего меня поразил 
местный ландшафт. Такое 
ощущение, что этот город 
стоит на одной большое скале. 
Все улицы находятся на раз-
ных высотах, дома частично 
стоят на камнях, а из-под фун-
дамента старых зданий вид-

Как вы понимаете, в слове 
«лучшее» и заключалась 
отгадка этого своеобразного 
квеста. Мы стали выяснять, 
где же находится это кафе, и 
уже через полчаса с удоволь-
ствием вытягивали уставшие 
ножки, сидя за столиками 
«Best Cafe». 

После парка, мы посе-
тили выборгскую крепость, 
поднялись на смотровую 
площадку, откуда можно 
было увидеть весь городок 
как на ладони. Это был по-

Вяйнямёйнена – главного 
героя карело-финского эпоса 
Калевала, китайская беседка, 
готические ворота и многое 
другое. На отдельном искус-
ственно созданном острове 
находится семейная усыпаль-
ница баронов Николаи – замок 
Людвигштайн (или Остров 
Смерти). По желанию вла-
дельцев парка посетителей 
туда не пускают, чтобы те не 
тревожили умерших…

Далее по плану у нас был 
обед в одном из кафе Выбор-

га. Но законная тарелка супа, 
второе и компот досталась 
нам не так-то легко. На сей 
раз организаторы решили, что 
студенты СПбГАСУ должны 
не только поглощать инфор-
мацию из уст экскурсоводов, 
но и немного встряхнуться 
и самостоятельно поразмыс-
лить. Так, когда мы собра-
лись на площади у Круглой 
башни, нам сообщили, что 
теперь всем предстоит найти 
то кафе, в котором для нас 
будет накрыт обед, и это кафе, 
со столь вкусным угощением, 
конечно же, станет для нас 
ЛУЧШИМ кафе в городе. 

В этот раз героем ру-
брики стал небезызвест-
ный танцевальный коллек-
тив нашего университе- 
та – «Made’Ира». Многие 
спрашивают, где же еще 
выступают ребята, поми-
мо университета? Чтобы 
ответить на этот вопрос 
я обратилась к одной из 

мы не в финале?
– Если говорить про само 

наше выступление на отборе, 
то оно, откровенно говоря, 
не удалось. Это был второй 
показ нашего нового танца на 
публике, сказалось волнение. 
Плюс ко всему произошла 
техническая проблема – нам 
дважды включили музыку, 

поэтому в срочном порядке 
пришлось подстраиваться под 
то, что играет. Уверена, с этой 
задачей мы справились, но в 
целом выступление было не 
лучшее. Итог: в Челябинск 
поехали без нас...

Наверное, самое обидное 
для участников любого кон-
церта это техническая ошибка. 
После разговора с Наташей я 
посмотрела выступление на-
ших ребят в записи. Представ-
ленный на «СтудВесне» номер 
мне понравится больше всех 
ранее представленных – какие 
движения, какая грация… 
Думаю, что они настолько 
профессионально скрыли это 
дублирование музыки, что 
незнающий человек вряд ли 
догадался бы об ошибке. 

Второй фестиваль, в ко-
тором выступал коллектив 
«Made’Ира» – ежегодный 
конкурс «АРТ-СТУДиЯ», ко-
торый прошел 1 мая.

– Что касается фестиваля 
«АРТ-СТУДиЯ», то это наше 

выступление лично мне не 
очень запомнилось. Получи-
лось оно средне получилось, и 
мы остались только на уровне 
отбора, – продолжает На-
таша. – Жаль конечно, но я 
нисколько не расстраиваюсь. 
Для меня конкурсы – это оче-
редная проверка наших сил и 
очень хороший опыт. Я верю, 
что когда-нибудь придет и 
наше время. Главное – много 
работать, верить в себя и в 
свой коллектив!

То, что ребята действи-
тельно верят в себя и в кол-
лектив в целом, я убеждалась 
уже не раз. Стоит только 
послушать их разговоры на 
репетициях или перед выхо-
дом на сцену.

«Это море эмоций – рас-
сказывает Римма Танина, 
девушка, которая не так давно 
занимается в «Made’Ира». –  
Чего только стоит мандраж 
за 5 минут до выступления. 
Именно в эти моменты чув-
ствуется единение коллектива 

под руководством Иры. Все 
слушают последние на-
ставления и изо всех сил 
стараются настроиться на 
характер танца. На этих 
двух фестивалях были силь-
ные коллективы, поэтому 
после выступления многие 
оставались и досматривали 
концерт. Такие соревнова-
ния очень важны, потому 
что учат не теряться на 
публике, а это, пожалуй, 
главное для нас».

Неудачи бывают в жизни 
каждого из нас. То же каса-
ется и коллективов, танце-
вальных или спортивных. 
Однако стоит подчеркнуть, 
что организаторы различных 
городских конкурсов и фе-
стивалей чаще приглашают 
ребят из «Made’Ира» сразу 
на финал, понимая, что отбо-
рочные этапы наши танцоры 
пройдут без труда.

Когда  общаешься  с 
участниками «Made’Ира», 
чувствуется их позитивный 
настрой. Упорство этих ре-
бят, желание идти только 
вперед и развиваться достой-
но аплодисментов. Хочется 
пожелать этим творческим 
людям и их руководителю 
Ирине Деевой терпения, 
успехов и только побед в 
будущем!

Лена одИнцова,
м-2

Мастер-классы в «Кирпиче»

Мы из ГАСУ!
время идет, а коллективы нашего университета не перестают принимать участие 
в различных  соревнованиях и конкурсах. неспроста эта рубрика названа «Мы 
из Гасу!». Эта фраза так всем запомнилась с нашего выступления на одном из 
крупнейших фестивалей города «я – молодой!».

участниц коллектива Наташе 
Васильевой. Она  с радостью 
рассказала о том, где и как они 
выступали.

– В начале апреля мы при-
нимали участие в фестивале 
«Студенческая весна». Это 
был отборочный тур на выход 
в финал, который должен был 
пройти в Челябинске. Бороть-

ся действитель-
но было за что –  
очень уж хоте-
лось выйти на 
новый уровень 
и отправиться с 
нашим коллек-
тивом на высту-
пление в другой 
город.

– Это было 
бы здорово! Тем 
более учитывая 
то, с каким жела-
нием и упорством 
«made’ировцы» 
готовят новые 
номера. Так по-
чему же все-таки 

За выходные, 28 и 29 апреля, ре-
бята успели позаниматься в разных 
направлениях, таких как поппинг, 
баланс и стретчинг, лукинг, «близость 
к классике», брейк, хип-хоп, рагга, 
вакинг, джаз-фанк и гоу-гоу. С не-
которыми из стилей кто-то вообще 
имел дело впервые. Для того чтобы 
представить все эти направления, 
были приглашены одни из лучших 
преподавателей города.

Меня очень заинтересовал джаз-
фанк, и я расспросила о нем попод-
робнее преподавателя Станислава –  
действующего танцора, хореографа-
постановщика различных питерских 
мероприятий и просто чудесного 
человека.

«Джаз-фанк это очень модное сей-
час направление в танце, характеризу-
ющееся эпатажными движениями, –  
рассказал он. – Я не могу объяснить 
это словами. Это эпатаж, представ-
ление себя дивой, полное раскрепо-
щение. Джаз-фанк характеризуется 
больше как женское направление, но 
очень стильное, очень модное».

Своими впечатлениями о 
мастер-классах поделилась 
и Лера Симашова, наша сту-
дентка, преподаватель рагги, 
и активная участница мастер-
классов:

«Впечатлений море! 
Столько людей, знакомых и 

новых... Ребята молодцы – измотали 
себя до последнего вздоха, виден был 
энтузиазм, миллион улыбок. Пот со 
лба, мокрые футболки - это показа-
тель хорошей работы!»

Сразу вспоминаются выезды, 
которые были раньше, где с утра до 
вечера шла работа. Побольше бы вы-
ездов и таких хороших мастеров.

«Это были нереально классные 
два дня! Столько стилей и такие 
крутые преподаватели! Каждый 
оригинален! Спасибо, что постара-
лись для нас! Я под впечатлением! 
Такие мастер-классы очень разви-
вают», – рассказывала мне Светлана 
Николаенко.

Не утаила от меня свои эмоции 
и Вероника Шадрина: «Мне безумно 
понравились мастер-классы. Я сходи-
ла на все! Сейчас бы пережить еще 
одно и отдохнуть наконец-то. Уже 
второй день занятий и организм еще 
не отошел от первого. Сложно выде-
лить, что понравилось больше. Мне 
очень нравится рагга, но на самом 
деле каждое направление дало что-то 

свое и чему-то научило. Надеюсь, это 
поможет мне развиваться в дальней-
шем как танцору».

Спасибо нашим преподавателям 
и Ире, которая организовала эти 
прекрасные мастер-классы! Хотим, 
чтобы они были чаще. До этого у нас 
были подобные занятия на выездах, 
проходивших в Ленобласти. Там на 
протяжении двух дней мы могли об-
щаться и заниматься не только с тан-
цорами, но и с певцами, и с актерами 
нашего театра. Это объединяло все 
наше строительно-творческое сту-
денческое сообщество. Да и мастер-
классы за городом, рядом с лесом, 
морем, конечно, очень положительно 
сказывались не только на настроении, 
но и на нашем здоровье.

мария веЖновец, 
анна Созонова, 

2-Т-2
Фото: маргарита радЧенКо

P. S. Руководитель студенческого 
клуба «Кирпич» Ирина Деева и 
все  ребята ,  участвовавшие в 
танцевальных мастер-классах, 
поздравляют преподавателя Нину с 
победой коллектива с ее участием 
в чемпионате Санкт-Петербурга 
по гоу-гоу и благодарят за уроки 
этого танцевального направления, 
проведенные ею на высочайшем 
уровне!

совсем недавно, в одно апрельское воскресенье, я зашла 
в наш студенческий клуб «кирпич», чтобы пообщаться с 
ребятами, которые танцевали на мастер-классах. когда я 
вошла, уже утомленные, они сидели и лежали на полу – 
шел уже второй день тренировок, должно было начаться 
9-е занятие...



За строительные кадры

«…Прямо тысяча… Правый четыре… 
Тормози, педаль в пол… Левый шесть на 
правый два… 
Прямо триста, опасно, трамплин… 
Правый три триста, правый три триста…»
Бах! 
«Извини, левый. Я строчку пропустил!»
«Тихо!»

Бортовой журнал

Вместе со сходом снега весна принесла и 
другие удивительные сюрпризы в жизнь сту-
дентов СПбГАСУ. Это касается и отделения 
автоспорта. В связи с уменьшением площади 
помещений для подготовки спортивных авто-
мобилей некоторые гонки нашим спортсменам 
пришлось только наблюдать. Правда судей-
ская команда отыгрывалась на всех. Весной 

студентами 
С П б ГА С У 
были органи-
зованы четы-
ре гонки. 

Все нача-
лось с ралли 
«ЛИС-2012», 
проходивше-
го по дорогам 

Ломоносова. Автор данного текста сошел с 
дистанции еще до начала гонки. Всего на старте 
было 10 экипажей СПбГАСУ.

Самое большое количество экипажей, 
выступавших от ГАСУ, состязалось на ралли 
«Тосно-2012». Из шести экипажей два приеха-
ли в призовых номинациях «18-» и «Новичок». 
На этой гонке отличились только судьи, кото-
рые избежали бессмысленных и бесполезных 
споров, и экипаж  № 40, который быстрее всех 
приехал на вторую секцию соревнований.  
Несмотря на дождливую погоду, это была самая 
яркая гонка из разряда штурман-
ских ралли.

«Ломоносов-2012» не принес 
неожиданностей, кроме отсутствия 
участников от ГАСУ. Все по той же 
причине неподготовленности авто-
мобилей. Но яркое солнце радовало 
судейскую команду ГАСУ.

Завершающее ралли  весеннего 
сезона удивило больше всех. Ралли 
«КП-2012» – приключенческое 
ралли с элементами спортивного 
туризма. Экипаж под номером 6 
сформировался на административ-
ных проверках по телефону. И под 
руководством штурмана СПбГАСУ 

в нелегкой борьбе взял кубок победителя с от-
рывом в 9 очков.

Также отличились наши выпускники  
В. Скрылев и В. Синицкий, занявшие 2-е место 
в своем классе на ралли 1 категории «Голубые 
озера-2012».

Остается только поздравить всех с достой-
ным воплощением знаний и умений. Ибо глав-
ное не знать и уметь, а делать. Поздравляем!

Кстати,  кто такой Джон Голт?
никита ПЛаТонов,

ПТм-4
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поздравляеМ !

отчет сезона

добро пожаловать 
в ассоциацию 

выпускников спбГасу!
Ассоциация выпускников СПбГАСУ 

формирует базу данных «Выпускники ЛИСИ-
СПбИСИ-СПбГАСУ». С помощью этой базы 
мы будем поддерживать с вами обратную 
связь, помогать организовывать встречи 
одногруппников и однокурсников, устанав-
ливать контакты с преподавателями, а также 
сообщать о событиях, происходящих в уни-
верситете и приглашать вас на различные 
вузовские мероприятия. 

Стать членом Ассоциации вы можете,  
заполнив анкету на сайте: 

http://www.spbgasu.ru 
в разделе Выпускники.

отчетный концерт
каМерноГо хора спбГасу

Юбиляры
июня

вайтенс  
андрей Георгиевич
владиМирова  
ольга владимировна
Горнов  
валентин васильевич
жизненко  
владимир васильевич
колосов  
владислав петрович
копанская  
людмила дмитриевна
леонтьева  
Юлия николаевна
пашковский  
александр борисович
рубашев  
сергей борисович
ухина  
алевтина васильевна
шишкина 
 любовь николаевна
ЮрГенсон  
александр оскарович

Поздравляем доцента кафедры организации строительства Романа 
Владимировича Мотылева с завоеванием титула  вице-чемпиона Европы-
2012 по дзюдо  в составе сборной России-2. Чемпионат проходил с 10 
по 13 мая в спортивном центре «Окраглак» города Ополе (Польша). 
Особенностью соревнований по дзюдо среди мастеров является возраст 

участников – после 30 лет. В соревнованиях приняли участие более 500 
человек из 32 стран. Сборная России, завоевав 27 золотых, 21 серебряных 
и 14 бронзовых медалей, заняла первое место, оставив за собой мастеров 
Германии, Польши и Франции. За последние годы российские мастера 
дзюдо прочно заняли лидирующие позиции в Европе и мире.

вот и состоялся долго-
жданный отчетный концерт 
камерного хора спбГасу. в 
этот раз, 13 мая, он прошел 

не на балюстраде универ-
ситета, а в концертном зале 

музея-усадьбы Г. р. держави-
на. наши студенты-зрители 

смогли пойти туда совершен-
но бесплатно, за что выража-

ем большую благодарность 
администрации спбГасу. 

у меня не было возможности 
присутствовать на концер-
те, о чем я очень сожалею. 
для того чтобы узнать как 

все прошло, я пообщалась 
с одной из участниц хора 

оксаной Моря.

– Оксана, как долго вы зани-
маетесь вокалом?

– Когда-то давно занималась в 
музыкальной школе. В этом хоровом 
коллективе пою один год.

– Так как прошел концерт? Что 
можете отметить?

– Меня все порадовало в этом 
выступлении. В зале была замеча-
тельная акустика. И это заметил не 
только наш коллектив, так как сразу 
за нами выступали следующие му-

зыканты, с которыми мы поделились 
своими эмоциями. После концерта 
организаторы провели участникам 
нашего коллектива экскурсию по 
дому-музею, а до выступления экс-
курсия была проведена для наших 
слушателей. Надо отметить, что 
зрителей было больше чем обычно. 
Я думаю, на это повлиял выходной 
день, бесплатный вход, расположе-
ние музея – это центр города, плюс 
бонус – экскурсия.

– Я уверена, что 
всем, кто присутствовал 
на вашем выступлении, 
оно очень понравилось. 
Ваш коллектив испол-
няет произведения не 
только на русском язы-
ке, что действительно 
поражает! Какие про-
изведения вы предста-
вили зрителям на этот 
раз?

– Мы исполнили довольно много 
композиций. Вот только некоторые 
из них: А. Кочановский «Душе 
моя», А. Адриянов «Иже херувимы»,  
Ф. Пуленк два фрагмента из «Stabat 
Мater»: № 1 «Stabat mater dolorosa», 
№ 2 «Cujus animam gementem»,  
В. А. Моцарт «Ave verum corpus», 
русская народная песня «Дорожень-
ка» в обработке А. Михайлова.

– Что бы вы хотели пожелать 
вашему руководителю Ольге Кис-
лицкой?

– Пусть она всегда будет с нашим 
коллективом! Больше бы таких увле-
ченных своим делом людей!

Вот на такой позитивной ноте 
закончилась наша беседа. От себя 
хочу добавить: ребята, приобщайтесь 
к культуре! Вуз предоставляет вам 
много возможностей делать это! Не 
теряйте времени зря!

Лена одИнцова,
м-2

стать позитивным – просто!
Вот перед вами два студента. 

Один из них счастлив, весел, безза-
ботен, он сильный и жизнерадост-
ный, отлично справляется с учебой 
и все успевает. Другой выглядит 
несчастным, больным, слабым и жа-
луется на судьбу, все сдает не вовре-
мя и просит помощи. Какая между 
ними разница? Первый сам создает 
жизнь, вторым жизнь распоряжа-
ется. Так на кого же из студентов 
вы хотите быть похожими? Думаю, 
что на счастливца. Тогда вам нужно 
научиться мыслить позитивно!

советы на каждый день тем, кто 
хочет стать позитивным:

☺ Каждый раз перед сном 
прокручивайте в своей памяти все 
приятные события дня. Радуйтесь 
каждому прожитому мгновению, 
благодарите за него судьбу.

☺ Можете завести специальный 
дневник, куда будете записывать все, 
что произошло хорошего и радост-
ного в вашей жизни.

☺ Когда у вас хорошее на-
строение, не забудьте поделиться 
им с окружающими. В неприятных 
ситуациях вспоминайте веселые 
истории, анекдоты, перечитывайте 
свой позитивный дневник.

☺ Смейтесь, когда вам смешно, 
даже если вы смеетесь над собой. 
Это полезно.

☺ Чаще улыбайтесь. 
☺ Старайтесь видеть позитив-

ное даже в негативном. Извлекайте 
уроки из неприятных ситуаций. Ведь 
негативный опыт – это сильная мо-
тивация к действию и развитию.

☺ Больше проводите времени с 
детьми и домашними животными. 
Это отличный способ снять напря-
жение, отвлечься от проблем и за-
рядиться новыми положительными 
эмоциями.

☺ Старайтесь чаще общаться с 
веселыми, жизнерадостными людь-
ми. Тогда вы сами сможете стать 
позитивным.

☺ Ограничьте свои контакты с 
негативными, вечно ноющими и жа-
лующимися на жизнь индивидами.

☺ Начните свой день со смеха и 
улыбки. Проснувшись, покривляй-
тесь и похихикайте перед зеркалом. 
Улыбнитесь своему отражению, 
близким и новому дню!

Выполняя эти рекомендации, вы 
постепенно, день за днем сможете 
научиться мыслить позитивно. Не 
ждите быстрых результатов. Пози-
тивное мышление не дается просто 
так. Это процесс долгой и упорной 
работы над собой. Но, поверьте, это 
стоит того! Желаю удачи!

Юлия ПозднЯКова, 2-м-1


